

Je vous remercie.

C'est pour moi un privilège que de me trouver parmi vous, tout particulièrement en présence de Mgr. l'archevêque Scott, et de prendre part à une cérémonie qui vous honore.

Arrivant ce soir à l'aéroport international Pearson, je me disais que Lester Pearson devait se demander ce qui avait bien pu lui valoir de donner son nom à des choses telles que cet aéroport. Une juste compensation lui est offerte ce soir par la médaille décernée non seulement en son nom, mais en hommage à des principes qu'il a défendus et auxquels, grâce à son action, le Canada s'est identifié. Il ne fait aucun doute que Mgr. Scott incarne ces principes.

Les motifs d'attribution de la Médaille Pearson de la paix sont très bien exprimés. En effet, cette récompense est décernée à un Canadien qui, à titre bénévole ou autrement, a par ses efforts personnels apporté un soutien notable aux causes défendues par Lester B. Pearson, à savoir aider le monde en développement; jouer un rôle de médiateur entre belligérants; secourir les réfugiés et autres personnes en détresse; enfin, amener des changements pacifiques par la voie du droit international et de l'organisation mondiale.

Beaucoup d'entre nous ont eu le privilège de collaborer avec Mgr. Scott ou le connaissent depuis quelque temps. Pour moi, il y a un quart de siècle que j'ai fait sa connaissance. Naturellement, notre collaboration n'a jamais été si étroite que depuis qu'il a accepté l'invitation du Premier ministre à siéger en qualité de représentant du Canada au sein du Groupe de personnalités éminentes qui, à un moment d'extrême tension et de doute, s'est rendu en Afrique australe au nom de l'organisation qui a peut-être les meilleures chances d'amener à se rapprocher les habitants de ce sous-continent si agité. Le Groupe y est allé, a cherché des solutions, a parlé à la population; il est revenu avec une série d'observations et de recommandations qui, selon nous, restent la meilleure base d'un démantèlement pacifique de l'apartheid en Afrique du Sud.

Je pense qu'il vaut la peine d'examiner brièvement les recommandations de ces personnalités éminentes car elles fournissent la meilleure formule d'accord. Le Groupe a invité le gouvernement sud-africain

- a) à déclarer que le régime de l'apartheid serait démantelé et que des mesures précises et constructives seraient prises à cette fin;